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六建議優化「一戶通」服務 

隨著電子政務推廣，「一戶通」使用者越來越多，「一戶通」的功能增加、設施保養、

版面方便程度等都變得十分重要。另外，由於不少長者都不擅長使用電力科技產品，減

少了他們的使用意慾，讓他們的生活質素無法有效提升。有見及此，本人針對問題提出

六點意見： 

 

1. 加快引入居民最常使用的功能。包括可以繳交更多不同款項，加入租用場地等功

能，使居民更方便地去處理這些事務，亦能提升行政效率。 

2. 增加核心方塊。核心方塊是固定的，內容由特區政府決定，方便特區政府公佈重

大資訊，或澳門居民即時性需要知道的事項。 

3. 增加彈性版面。一戶通將有更多不同部門服務領域，但因使用者不同，使用服務

會有所出入。彈性版面理念跟網頁「我的最愛」或「書籤」功能相若，讓使用者

可按照常用的服務，彈性地加入及刪減，減少搜索的煩惱。 

4. 增加推薦清單。透過大數據了解不同居民使用服務的程度而進行推薦，清單可以

引導居民，配合彈性版面，從而更方便他們使用。 

5. 提高長者使用智能技術積極性。建議政府可自行或聯同民間社團，進一步推出針

對長者使用智能產品應用的課程，令長者更容易透過智能產品融入生活，改善生

活。 

6. 加強電子政務系統的維護保養。電子政務能令全澳居民受惠，但若再發生如一月

的防火牆故障等事故，除了影響到電子政務的運作，更會影響到特區政府的威

信，因此必須做好維護及保護工作，以及故障或被入侵的情況出現。 
 

 
 

 
 
 
 


